

ABSTRAK

A.Rosdiana Amir, 2018. *Makna Sosial Sumange' Tealara Terhadap Implementasi Motivasi Hidup Single Parent (Studi Kasus Desa Labuaja Kecamatan Kahu Kabupaten Bone)*. Skripsi Jurusan Pendidikan Sosiologi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Nursalam dan Pembimbing II Risfaisal.

Masalah utama dalam penelitian ini adalah makna sosial *sumange' tealara* yang dijadikan motivasi seorang ibu *single parent* yang harus pandai membagi waktu, melengkapi statusnya sebagai ayah dan ibu sekaligus. Perannya sebagai ayah, sebagai pimpinan keluarga kecil yang dimilikinya. Peran utamanya adalah sebagai seorang ibu dan membuat anak berada dalam kondisi tetap nyaman walaupun dalam struktur keluarga yang berbeda dengan lingkungan sekitarnya beserta statusnya yang kadang di cap negatifsama lingkungan sekitarnya. Mereka harus memperbaiki perilaku dengan lingkungan sekitarnya agar nama baiknya tetap terjaga utuh dan baik.

Jenis penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif dengan metode pengumpulan data yang digunakan adalah pengamatan (observasi), wawancara mendalam dan dokumentasi. Data yang diperoleh kemudian dianalisis secara deskriptif. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Makna Sosial *Sumange' Tealara Terhadap Implementasi Motivasi Hidup Single Parent (Studi Kasus Desa Labuaja Kecamatan Kahu Kabupaten Bone)*. Sasaran dalam penelitian ini adalah Ibu *single parent* yang mempunyai suatu motivasi hidup yakni *sumange' tealara*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa makna sosial *sumange' tealara* yang merupakan salah satu motto warga bugis Bone secara tidak sengaja telah diaplikasikan dalam hidup Ibu *single parent* yang berada di Desa Labuaja Kecamatan Kahu Kabupaten Bone. Beberapa faktor yang mengakibatkan Ibu menjadi seorang *single parent* seperti kematian dan konflik yang berkepanjangan sehingga menimbulkan perceraian. Adapun upaya *single parent* dalam mempertahankan motto bugis Bone *sumange' tealara* tersebut yaitu mereka berusaha keras dengan tekad yang kuat untuk menafkahi dan membahagiakan anak-anaknya seperti berdagang dan mengerjakan hal-hak yang menurutnya baik. Berusaha menjadi ayah sebagai kepala rumah tangga dan menjadi seorang ibu yang membereskan rumah.

Kata kunci: *sumange' tealara, motivasi hidup, single parent.*